
 

UNIVERSIDAD NACIONAL
AUTONOMA DE MEXICO

INSTITUTO DE ASTRONOMIA

  SECRETARÍA ACADÉMICA

 ACTA 2023-52 correspondiente a
la sesión del Consejo Interno
celebrada el 22 de Noviembre de
2023.

Al Consejo Interno:Jesús González,Vladimir Avila,Teresa García,Lester Fox,Liliana Hernández,Nissim
Fraija,Sergio Mendoza,Joel Sánchez,Alberto López,Margarita Rosado,Octavio Valenzuela,Miguel
Aragón,Gerardo Sierra,Mauricio Tapia

Al personal Académico del IA-UNAM 

Estuvieron presentes:

, SACAD. Vladimir Avila, JUAE. Teresa García, JOAN. Lester Fox. Consejeros: Liliana Hernández, Nissim
Fraija, Sergio Mendoza, Joel Sánchez, Octavio Valenzuela, Miguel Aragón, Mauricio Tapia

 Se tomaron los siguientes acuerdos y resoluciones: 
Aprobación del acta 51

 I. Contratación, Definitividad, Promoción y Renovación de Contrato  

II. Viajes, Viáticos y Profesores Visitantes 
 

*Solicitudes con apoyo de recursos de Proyectos o sin necesidad de apoyo

-El Consejo Interno conoció y haciendo suya la opinión de la Comisión Académica de Ensenada aprobó la
solicitud de permiso de ausencia de Miguel Ángel Aragón Calvo (Inv. Tit. A) del 01 al 03 de diciembre de
2023. Viajará a Guadalajara, Jal., para participar en la Feria Internacional del Libro de Gudalajara donde
dará una charla sobre inteligencia artificial en astronomía. Fuente de financiamiento: No solicitó.

-El Consejo Interno conoció y haciendo suya la opinión de la Comisión Académica de Ensenada aprobó la
solicitud de permiso de estancia de Miguel Ángel Aragón Calvo (Inv. Tit. A) del 04 al 08 de diciembre de
2023 en el Instituto de Astronomía, sede CU, campus central, para trabajar con sus colegas en un proyecto
para estudiar el ambiente cósmico de una muestra de galaxias de MaNGA y para presentar una ponencia y
dar un taller en la escuela "Advanced Statistical Tools at the Intersection of Cosmology and High Energy &
Nuclear Physics" organizada por el instituto de Física, UNAM. Fuente de financiamiento. No solicitó.  

-El Consejo Interno conoció y aprobó la solicitud de permiso de ausencia de Irene Antonia Cruz-González
Espinosa (Inv. Tit. C) del 26 al 29 de noviembre de 2023. Viajará a León, Guanajuato donde asistirá a una
reunión como representante de CAPEF (Consejo de Acreditación de Programas Educativos en Física) para
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la evaluación de las licenciaturas en Física e Ingeniería Física de la Universidad de Guanajuato. Fuente de
financiamiento: No solicitó.  

*OTROS
-El Consejo Interno conoció y haciendo suya la opinión de la Comisión Académica de Ensenada aprobó la
solicitud de permiso de ausencia de Fernando Andrés Ávila Castro (Téc.Tit. A) del 01 al 03 de diciembre de
2023. Viajará a San Quintín, Baja California para participar en el evento "Festival de las Aves" organizado
por la organización ambiental Terra Peninsular donde ofrecerá una charla sobre Contaminación Lumínica y
su Impacto en las Conductas Migratorias de las Aves. Asimismo, si el clima lo permite, dirigirá una
observación nocturna con telescopios. Fuente de financiamiento: Solicita $1,600.0 (un mil seiscientos pesos
00/100 M.N.) del Presupuesto "Oficina Ley del Cielo" para gastos de gasolina y alimentos. Sujeto al
calendario del cierre presupuestal anunciado por la administración, mediante correo electrónico del 11 de
septiembre de 2023. Los recursos autorizados para viáticos estarán limitados a lo permitido en las Políticas
y Normas de Operación Presupuestal 2023.

  III. Asuntos Varios

-El Consejo Interno conoció y aprobó el informe final de actividades realizadas por Alfredo Javier Mejía
Narváez, Investigador Posdoctorante con beca DGAPA, asociado al doctor Sebastián Francisco Sánchez
Sánchez, Investigador Titular "C". 

-El Secretario Académico solicitó finalizar la discusión sobre las propuestas de modificación de los
lineamientos para la promoción de Investigadoras e Investigadores Titulares “C” en el IA. La comisión
encargada, presidida por Octavio Valenzuela, presentó el documento revisado con las sugerencias que el
Consejo Interno dio anteriormente. Se definió el criterio cuantitativo en materia de docencia. Debido a que
estos lineamientos son parte del documento general de promociones y lineamientos, falta ahora integrar de
manera adecuada los criterios de calidad sugeridos para la promoción a Titular “C” como parte de la lista de
criterios de calidad que se consideran para las diferentes promociones de manera general. Se presentará un
documento más unificado, incluyendo los lineamientos para los diferentes niveles de promoción, en una
siguiente sesión.
En la discusión sobre los criterio cuantitativos de docencia, surgió la discusión sobre los criterios
relacionados que se consideran en el caso del PRIDE para el nivel D de la DGAPA. Debido a que en los
últimos semestres varias de las propuestas por parte de la Comisión Evaluadora para nivel D para
investigadoras e investigadores del IA no fueron ratificadas por la Comisión de PRIDE D del CAAAFCMI por
razones de docencia, se considerará enviar un oficio a dicha Comisión del CAAAFCMI solicitando nos digan
los criterios que están usando, así como para explicar las particularidades de la docencia y formación de
recursos humanos en nuestra disciplina. 

A t e n t a m e n t e.
''POR MI RAZA HABLARÁ EL ESPÍRITU''

Ciudad Universitaria, CdMx, 22 de Noviembre de 2023.

Dr. Vladimir Avila
SECRETARIO DE ACTAS
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